
L’Eglise	  Vivante	  
Actes	  9:31-‐43	  

	  
Maintenant	  dans	  Actes	  l’Evangile	  est	  prêt	  pour	  aller	  aux	  païens.	  Avant	  que	  ça	  se	  passe,	  Luc	  
nous	  dit	  que	  l’église	  est	  vivante	  et	  forte.	  
	  
Il	  nous	  donne	  cinq	  caractéristiques	  d’une	  église	  saine.	  Une	  église	  saine	  et	  vivante	  est	  :	  
	  
Unie	  
Malgré	  l’existence	  de	  plusieurs	  églises	  dans	  des	  régions	  différentes	  (Judée,	  Galilée,	  Samarie)	  
Luc	  décrit	   ces	  plusieurs	  églises	  comme	   ‘l’église’.	  L’église	  était	  un.	  Les	  églises	  saines	  auront	  
une	  attitude	  gracieuse	  envers	  les	  autres	  églises.	  
	  
Mais	  Luc	  dit	  aussi	  que	  l’église	  était	  en	  ‘paix’.	  C’était	  plus	  qu’une	  absence	  de	  persécution.	  Les	  
églises	  saines	  sont	  unifiées	  autour	  de	  la	  vision	  de	  voir	  étendue	  la	  bonne	  nouvelle	  de	  Jésus.	  	  
	  
Renforcée	  
Luc	  dit	  que	   l’église	   ‘s’édifiait’.	  Les	  dirigeants	  enseignaient	   l’église	  et	  comme	  résultat	  elle	  se	  
fortifiait.	   Ça	   c’est	   le	   boulot	   des	   dirigeants.	   Mais	   nous	   ne	   pouvons	   pas	   donner	   toute	   la	  
responsabilité	  de	  notre	  croissance	   individuelle	  aux	  autres.	  Une	  église	  sera	  saine	  quand	  ses	  
membres	   s’auto-‐nourrissent	  :	   se	   nourrissent	   de	   la	   parole	   de	   Dieu,	   et	   de	   Christ,	   et	   se	   font	  
édifier	  par	  lui.	  
	  
Audacieuse	  mais	  tremblante	  
Luc	  dit	  que	  l’église	  ‘marchait	  dans	  la	  crainte	  du	  Seigneur’.	  Les	  églises	  et	  les	  chrétiens	  peuvent	  
avoir	  une	  crainte	  mal	  placée	  :	   ils	  craignent	   les	  hommes,	  au	   lieu	  de	  Dieu.	  Ce	  type	  de	  crainte	  
nous	   rend	   timides.	   Mais	   quand	   nous	   craignons	   Dieu	   au	   lieu	   des	   hommes	   nous	   sommes	  
rendus	  audacieux	  -‐	  parce	  que	  nous	  savons	  quelle	  opinion	  compte	  vraiment.	  
	  
Mais	  cette	  une	  audace	  marquée	  par	   la	  révérence.	  Ça	  ne	  banalise	  pas	  Dieu.	  Cette	  crainte	  de	  
Dieu	   a	   un	   effet	   sur	   la	   manière	   dont	   tu	   vis	  :	   ça	   rend	   une	   église	   audacieuse	   en	   étendant	  
l’Evangile.	  Ça	  sera	  une	  église	  qui	  loue	  Dieu,	  qui	  prie	  et	  qui	  croît	  en	  sainteté.	  
	  
Encouragée	  
Luc	  dit	   que	   l’église	   ‘marchait…grâce	   à	   l’aide	  du	  Saint	  Esprit’.	   Jésus	  n’a	  pas	   envoyé	   le	   Saint	  
Esprit	  pour	  nous	  donner	  une	  vie	  confortable,	  mais	  pour	  nous	  aider	  et	  pour	  nous	  encourager	  
à	  finir	  la	  tâche	  qu’il	  nous	  a	  donné	  à	  faire	  :	  prendre	  l’Evangile	  dans	  tout	  le	  monde	  en	  paroles	  
et	  en	  actes.	  
	  
Multipliante	  
	  L’église	  	  se	  multipliait	  à	  travers	  la	  proclamation	  de	  l’Evangile	  qui	  va	  de	  plus	  en	  plus	  loin	  dans	  
les	   régions	   païennes.	   Mais	   deux	   choses	   ont	   aidé	   à	   faire	   la	   fondation	   pour	   cette	  
multiplication	  :	   les	   miracles	   qui	   montraient	   que	   Jésus	   travaillait	   encore	  ;	   et	   les	   bonnes	  
actions	  des	  gens	  comme	  Tabitha.	  
	  
Nous	  ne	  devrions	  pas	  hésiter	  à	  prier	   les	  uns	  pour	   les	  autres	  quand	  nous	  sommes	  malades.	  
Une	   église	   saine	   en	   sera	   une	   où	   nos	   compétences	   et	   ressources	   sont	   utilisées	   pour	   des	  
bonnes	  actions	  et	  pour	  le	  bien	  des	  autres.	  


